

CURRICULUM VITAE

Dr. Paul R. Seger
Schweizerischer Botschafter
in der Bundesrepublik Deutschland



Personalien:

Geboren am 26.12.1958 in Basel / BS, Bürger von Basel. Verheiratet, zwei Söhne.

Ausbildung / Berufliche Tätigkeiten:

1977	Matura (Typus A) am Humanistischen Gymnasium, Basel
1978 – 1982	Rechtsstudium in Basel (lic.iur), 1986 Promotion zum Dr. iur.
1983 – 1986	Wissenschaftlicher Mitarbeiter in der Direktion für Völkerrecht des Eidgenössischen Departements für auswärtige Angelegenheiten (EDA)
1986 – 1987	Übertritt in den diplomatischen Dienst Einsatz als 1. Mitarbeiter an der Schweizerischen Botschaft in Kinshasa
1987 – 1991	Diplomatischer Mitarbeiter, ab 1989 stv. Chef der Sektion Völkerrecht, Bern; Mitglied des Schweizer Verhandlungsteams für den Europäischen Wirtschaftsraum EWR (Verhandlungsgruppe V, Recht & Institutionelles)
1991 – 1995	Rechtsberater der Ständigen Beobachtermission der Schweiz bei den Vereinten Nationen in New York
1995 – 2000	Chef der Sektion Völkerrecht und stv. Leiter der Abteilung Völkerrecht, Menschenrechte und humanitäres Völkerrecht, Bern
2000 – 2003	1. Mitarbeiter der Schweizerischen Botschaft Buenos Aires, Argentinien
2003 - 2010	Direktor der Direktion für Völkerrecht, Rechtsberater, Mitglied des Ständigen Internationalen Schiedsgerichtshofs Den Haag, Schweizerischer Botschafter im Fürstentum Liechtenstein, Delegationschef bei der Zentralkommission für die Rheinschifffahrt, Strassburg (Präsident 2006-2007).
2010- 2015	Ständiger Vertreter der Schweiz bei den Vereinten Nationen in New York, Präsident der UN Peacebuilding Konfiguration Burundi, Präsident der „Working Group on Amendments“ der Vertragsstaatenversammlung ICC.
2015 – 2018	Schweizerischer Botschafter in Myanmar, Präsident der «Peace Support Group» (2015-2017)
Seit 28.08.2018	Schweizerischer Botschafter in der Bundesrepublik Deutschland

Sprachkenntnisse:

Muttersprache Deutsch
Weitere Sprachen Englisch und Französisch als Verhandlungssprachen, Spanisch: fließendes Konversationsniveau, Italienisch: Grundkenntnisse

Lehrtätigkeit / Gastvorlesungen:

Lehrbeauftragter für internationales Recht an der Juristischen Fakultät der Universität Basel (1996-2000, 2004-2010) sowie am Europainstitut der Universität (2003-2010). Gastvorlesungen an Princeton University, Yale, Columbia, George Washington University, University of Michigan, Utah Valley University, Bingham Young University, Arcadia University/Pennsylvania.

Veröffentlichungen:

Switzerland's Guardian Role for the Geneva Conventions in the Face of Challenges to IHL Compliance, Hommage à Jean Pictet, Zürich, 2016

Bedeutung und Wert der Kleinstaaten in internationalen Organisationen, Ein Bürger im Dienst für Staat und Wirtschaft – Festschrift zum 70. Geburtstag von Hans Brunhart, Verlag der liechtensteinischen akademischen Gesellschaft, Schaan, 2015

The Law of Neutrality, Oxford Handbook of International Law in Armed Conflict, Oxford, 2014

Der Jurist im diplomatischen Dienst, Forstmoser/Vogt, Einführung in das Recht, 5. Aufl., Bern 2012

Rhinow/Schlöpfer, Schweizerisches Verfassungsrecht (mitwirkender Autor), 2. Aufl., Basel 2009

Was bedeutet das Staatsziel einer gerechten Weltordnung für die schweizerische Aussenpolitik? Menschenrechte, Demokratie und Rechtsstaat, „Liber Amicorum“ Lucius Wildhaber, Zürich/St. Gallen 2007

Quelques réflexions sur l'application du principe de l'universalité en droit pénal et sur le rôle de la Suisse en tant qu'état hôte d'organisations et de conférences internationales, La promotion de la justice, des droits de l'homme et du règlement des conflits par le droit international : « Liber Amicorum » Lucius Caflisch, 2007

Neue Tendenzen im Bereich internationaler Unternehmensverantwortung, Schweizerische Zeitschrift für internationales und europäisches Recht (SZIER) 3/2005

Neutral bedeutet nicht gleichgültig, Schweiz Global 2005

Die Neutralität der Schweiz (mitwirkender Autor), Publikation VBS, 1. Aufl., Bern, 1998, 2. Aufl., Bern, 2003

Die Stellung der Schweiz als Beobachter bei den Vereinten Nationen in New York, SZIER 5/1995

Völkerrecht als materielle Schranke der Verfassungsrevision? Diss. Basel 1986